
« с е д ь м о й  д е н ь » п р е д с т а в л я е т

В лади м ир Т аб ачн и ков: «я р м а р к а  ДЛЯ н а ро д а ,
А НЕ НАРОД ДЛЯ ЯРМАРКИ»

«Он знает и любит свое дело. Он -  профессионал, рачительный хозяин и умелый руководитель, человек, поль
зующийся авторитетом в широких деловых кругах, меценат. В его жизни нет места безделью и лени, ведь она -  
бесконечная череда деловых встреч и переговоров, выставочных мероприятий и бизнес-контактов. Знакомьтесь: 
генеральный директор выставочной компании «Кузбасская ярмарка» Владимир Васильевич ТАБАЧНИКОВ». 
Это строки из готовящейся к юбилею горного факультета Сибирского индустриального университета книги «Вы
дающиеся выпускники СибГИУ -  горные инженеры».

После вуза работал в шахте 
проходчиком, преподавал в 
техникуме, в 1992 году создал 

и возглавил «Кузбасскую ярмарку». Из 
правительственных наград РФ  самой 
памятной является медаль «За трудо
любие и искусство в выставочном биз
несе», врученная министром Германом 
Грефом. Имеет награды от губернатора 
Кемеровской области Амана Тулеева: 
медали «За особый вклад в развитие 
Кузбасса» II, III степени, «За бизнес во 
имя созидания», юбилейную медаль «60 
лет Кемеровской области», российские 
и областные почетные грамоты.

Сама ярмарка сегодня, имея мно
жество дипломов и побед, стала между
народным брэндом, вступив в 2003 году 
во Всемирную ассоциацию выставочной 
индустрии UFI со штаб-квартирой в 
Париже. Отсюда и первый вопрос:

-  Все стены у вас в офисе в наградах и 
дипломах. Да и вы не скупитесь: полгоро
да гордится дипломами «Кузбасской яр
марки». Что вообще приятнее -  получать 
награды или раздавать их?

-  Ж изнь сейчас настолько стала жест
кой, бешеный ритм отнимает столько не
рвов и физических сил, что когда тебе гово
рят «Удачи!», сразу теплеет. Награда -  это 
здорово. У меня на столе детская картин
ка -  симпатичный мышонок. Дворец твор
чества детей и молодежи им. Крупской так 
нас благодарит.

А относительно наших наград -  все зна
ют: так просто мы их не выдаем. Если бы 
легко диплом получали, это не было бы лю
дям так дорого, как победа в конкурсе или 
н соревновании, получение результата. Все 
приятно, что :i ; i c V I ужено, п принимать, п

вручать. Это оценка труда конкретных лиц 
или всего коллектива в целом.

Есть и другие случаи -  когда людям 
нужна помощь. Погибли шахтеры, и мы по
могли их семьям деньгами, внесли опреде
ленную сумму.

-  Спонсорство бывает разных видов. 
Предоставить помещение на ярмарке вра
чам и учителям, садоводам и экологам 
для проведения конференций и семина
ров, помочь школам с оборудованием, 
выделить средства для инвалидов. Я вижу 
у вас на полке статуэтку Ермака -  за под
держку предпринимательства.

-  Это у нас традиция -  помогать. Помню, 
как проводили благотворительный мара
фон по сбору средств для людей с ограни
ченными возможностями. Собрали более 
500 тысяч рублей. Вместе с городским ко
митетом социальной защиты организовали 
эту работу. В 1994 году подключились к об
ластной акции, организованной Тулеевым, 
по созданию в Новокузнецке офтальмоло
гического лазерного центра: «Давайте про
ведем телерадиомарафон!» Средства были 
собраны, лазерный «народный» центр пос
троен и сейчас приносит пользу людям.

-  А образовательные, библиотечные 
проекты, музыкальный форум? Вряд 
ли они приносят выгоду выставочному 
бизнесу.

-  В принципе, многие ярмарки являю т
ся нерентабельными, и если мерить рублем, 
их можно не проводить, оставив только 
то, что может принести прибыль, -  уголь
ные, строительные выставки. Но это же 
часть общественной жизни города. За счет 
прибыльных мероприятий существуют те, 
которые нужны обществу. В той же Ново
сибирской консерватории о нашем музы
кальном форуме потом говорили: «Почему 
не нам пришла такая идея и не мы органи
заторы этого проекта?»

Всегда стараемся собрать самое новое, 
нужное и интересное, чтобы от экспонатов 
не оторваться. Бывший министр угольной 
промышленности приезжал. «Пойдемте 
чай-кофе пить». -  «Что вы, некогда!»

Специалистов угольных компаний не 
оторвать было от новинок: и сбоку подой
дут, и под них залезут, все подробности об
говорят. А наша задача -  создать условия 
для обсуждений, объединить все творчес
кие, технические силы.

-  «Кузбасской ярмарке», как говорят 
в городе, удалось сделать больше -  стать 
неотъемлемой частью, «ядром» городс
кой жизни. Символично, что на этот раз 
апрельская выставка-ярмарка «Сибдача. 
Накануне лета» пройдет на Площади об
щественных мероприятий.

-  Это у нас действительно народная вы
ставка. В мае-июне пройдут еще три: «Транс
порт. Автосервис», «Образование. Карьера. 
Занятость» и «Уголь России и Майнинг». 
Глава города Мартин давно предлагал про
ведение главного угольного форума страны 
«Уголь России и Майнинг», ведущих выста
вок в мире на этой площади. Это придаст 
больший эффект деловитости и празднич
ности городу в его юбилейный год.

Я ЛЮБЛЮ...
«Люблю жить. Ну, жить люблю!»
Книги: «Исторические. XVIII- 

XIX веков, первой половины XX 
века. Мне интересна политическая и 
военная история. У политиков и во
енных много можно учиться».

Музыка: «Музыка -  это песня в 
первую очередь, которая заставля
ет тебя либо петь, либо переживать 
вместе с ней. Не воспринимаю рэп и 
прочую скороговорку».

Спорт: «Борьбу, конечно. Футбол. 
Плюс к этому -  ярый болельщик».

-  Есть еще одна составляющая вашей 
деловой, общественной жизни -  жизнь 
спортивная. Будучи мастером спорта по 
классической борьбе, президентом Ф е
дерации греко-римской борьбы Новокуз
нецка, а с 2007 года -  президентом Ф е
дерации греко-римской борьбы Кузбасса, 
вы являетесь также учредителем спор
тивного фонда, созданного при ДЮСШ 
№ 6. Там сейчас конфликтная ситуация, 
вызванная, на первый взгляд, внутренни
ми причинами. Что вы можете сказать по 
этому поводу? Не помешает ли конфликт 
работе школы?

-  Мы должны посмотреть на ситуацию 
глубже, найти причины. Почему 20 лет эта 
школа эффективно работала, и почему сей
час сбой. Безусловно, там есть коммуналь
ные проблемы, по решаемы не путем

и

бесконечных жалоб, тем более анонимных, 
клеветы в адрес власти, бизнеса, обвинений 
в коррупции и воровстве. Отвлекается от 
работы большое количество людей, роди
телям детей доводится недостоверная, ис
каженная информация.

Здесь должны разбираться не жалоб
щики, а соответствующие структуры.

Что касается фонда в ДЮ СШ  Ха 6, то 
туда были переданы тренажерный зал, ме
бель, перегородки для раздевалок в качест
ве благотворительной помощи. Поскольку 
оборудование на баланс муниципальной 
школы поставить нельзя, решено было со
здать фонд. Оказана помощь, а дальше уже 
дело директора и попечительского совета.

Свое беспокойство выразила и спортив
ная общественность, в том числе Александр 
Курилов’, заслуженный тренер России по 
греко-римской борьбе, судья международ
ной категории первого класса, главный судья 
чемпионата России 2007 года, и Альфред Ми- 
нибаев, главный секретарь Турнира памяти 
заслуженного мастера спорта СССР, олим
пийского чемпиона Валентина Оленика.

Чтобы возобновить важный для ново
кузнечан квалификационный турнир, где 
победителю присваивается звание «Мастер 
спорта России», пришлось проявить ини
циативу и поработать не хуже, чем на своей 
основной работе -  «Кузбасской ярмарке». 
Начиная с 2001 года, мы проводим эти со
ревнования ежегодно.

-  Организаторский воз всегда тяжелее, 
чем кажется со стороны.

-  Плохая организация может похоронить 
массу хороших проектов. Вспомните, какой 
раньше стоял шум при подготовке партий
ных или комсомольских конференций. Хотя 
по звонку в типографии печатали плакаты, 
в автопарке выделяли автобусы... Сейчас, 
извините, по звонку никто ничего не дела
ет. Научились крутиться сами. Приглашаем 
на ярмарки тысячи людей, размещаем их, 
кормим, работаем с ОВИРом и таможней -  
мероприятия «Кузбасской ярмарки» давно 
имеют статус международных. Самое инте
ресное, что при всех трудностях наша работа 
продолжает нам нравиться, остается важной 
и нужной.

-  Удачи вам во всем!

Вера Соболева 
Рапиль Адион (фото)


